
Habló el director de Farmaindustria, Humberto Arnés 

La industria ve "ínfima" la posibilidad de que 

Hacienda fuerce a tributar por ir a congresos  

Cree que el Gobierno sí es sensible a la particularidad de la formación continuada. La patronal dice que el 

Plan de Adherencia no es de la industria, sino de los profesionales. 
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Humberto Arnés, Jesús Acebillo y Javier Urzay, director, presidente y vicepresidente de Farmaindustria. 

(DM) 

El director general de Farmaindustria, Humberto Arnés, se mostró la semana pasada, 

en un seminario con periodistas, plenamente confiado en que los médicos no 

tendrán problema alguno con la tributación de los congresos, pese a que la 

Dirección General de Tributos tiene ya sobre la mesa una cuestión para 

responder si los médicos deben tributar por las invitaciones a congresos. 

 "Respeto las críticas al Plan de Adherencia, pero no las 

entiendo. El plan es una necesidad porque más del 50 por 

ciento de pacientes tiene problemas de adherencia" 

Según Arnés, "las conversaciones informales con Hacienda nos hacen pensar que es 

suficientemente sensible" a la particularidad de las invitaciones a congresos 

formativos, en tanto que "se trata de actividades identificadas claramente como 

formativas" y el médico tiene además la obligación de formarse. A esta cuestión, el 

subdirector general de Farmaindustria, Javier Urzay, añadió que, además, para poder 

exigir que el médico tribute debería ser una retribución en especie y esto exige un 
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beneficio personal que, en el caso de la formación, no cabe puesto que el interés es 

profesional, no personal.  

Arnés insistió en la idea de que además obligar al médico a incluir en su cotización las 

invitaciones a los congresos "sería el chocolate del loro y Hacienda lo sabe" porque "la 

recaudación sería pequeña y las consecuencias muy importantes", no sólo por los 

médicos que dejarían de formarse sino también por cuestiones como el hecho de que 

la asistencia a congresos permite a los médicos captar ensayos clínicos 

internacionales que atraen mucho dinero a España, entre otras cuestiones.  

 La industria destaca los "pasos de gigante" en transparencia 

y la decisión de algunas compañías de desvincularse de la 

decisión de quién recibe las ayudas 

Transparencia 

En esta línea, el director de la Unidad de Supervisión Deontológica de 

Farmaindustria, José Francisco Zamarriego, se mostró también claramente confiado 

sobre la decisión final que adopte Hacienda y explicó que, en cualquier caso, el código 

deontológico "no es estático sino que está en evolución" y esto implica que se seguirá 

trabajando en áreas como la de acreditar la formación que realiza la industria para que 

no haya duda alguna sobre la separación entre formación y actividades 

promocionales. 

Con esa misma idea de evolucionar hacia una mayor transparencia, Arnés explicó que 

"cuando empezamos con el código hace años se creía que esto iba a ser una cortina 

de humo; ya se ve que no lo es, que el objetivo está claro y que se avanza hacia él. Y 

algunas compañías han dado ya pasos de gigante, como desvincularse por completo 

de la decisión de quién recibe las ayudas para formación".  

Plan de Adherencia 

Por otra parte, el presidente de Farmaindustria, Jesús Acebillo, aprovechó el 

encuentro con la prensa para salir al paso de las críticas vertidas por Extremadura 

contra el Plan de Adherencia Terapéutica, que la patronal de laboratorios presentará 

esta semana en Barcelona, afirmando que "respeto las críticas pero no las entiendo. 

El Plan de Adherencia es una necesidad porque más el 50 por ciento de los 

pacientes tiene problemas de adherencia en el tratamiento; pero el plan no es un 

plan de la industria sino de los profesionales y sería una lástima que no se quisiese 



asumir simplemente por el esfuerzo desinteresado que ha hecho la industria por 

conseguir que entre en la agenda política". Con todo, Acebillo se mostró favorable a 

que el plan se debata en el Consejo Interterritorial, como reclama Extremadura. 

Acebillo se refirió también a la nueva ministra de Sanidad, Dolors Montserrat, a la que, 

tal y como avanzó diariomedico.com, pidió "como siempre, estabilidad. Sabemos que 

es muy difícil que se cumpla esto en un contexto de alta inestabilidad, de crisis política 

e institucional, pero creemos que posible porque es relevante el compromiso adoptado 

por el Gobierno actual por continuar la tendencia de recuperación de la economía".  

En este sentido, Acebillo hizo referencia al protocolo firmado por la patronal con el 

Gobierno central en la anterior legislatura para permitir que el sector crezca tanto 

como lo haga el PIB, una cuestión que despertó las críticas tanto de colectivos 

profesionales como de la Organización Médica Colegial como de algunos partidos 

políticos como el PSOE.  

Sobre esta cuestión Arnés, afirmó que "no es necesaria una mayoría parlamentaria 

para que este acuerdo siga en pie, sino tan sólo su renovación anual por el Gobierno". 

Alza del 3,5% en el gasto farmacéutico 

El presidente de Farmaindustria, Jesús Acebillo, y el director general de la patronal, 

Humberto Arnés, pusieron la pasada semana sobre la mesa las cifras de previsión de 

evolución del gasto farmacéutico con la cautela que implica "la necesidad de verlas en 

contexto", tras los recortes que ha afrontado el sector desde 2009 y por efectos como 

el de la introducción de los tratamientos para la hepatitis C que desvirtúan las cifras de 

crecimiento. Con todas esas cautelas, cifraron la pasada semana en  9.073 los 

millones de euros de ahorro generado por reducción del gasto público en 

medicamentos en los últimos 6 años "que es una cantidad muy importante si 

pensamos que el esfuerzo que está pidiendo Bruselas a España este año es la mitad, 

5.000 millones". Partiendo de ese recorte sufrido, las cifras de Farmaindustria prevén, 

con todo, no superar el crecimiento del PIB. Las estimaciones serían concretamente 

de un crecimiento del 3,5 por ciento del gasto farmacéutico, hasta los 9.868 millones 

de euros en 2016, y un alza prevista para 2017 del 0,5 por ciento. 

 


